



**Der Magistrat
STADT GROSS-UMSTADT**

Groß-Umstadt, den 29.05.2017

Niederschrift

5. Ortsbeiratssitzung Dorndiel vom 04.05.2017

Anwesend:

Ortsvorsteher

Herr Karl-Heinz Dührig

Ortsbeiratsmitglied

Herr Alfons Bachmann

Herr Mirco Dührig

Herr Jürgen Jost

Frau Carmen Merkel

Magistrat

Herr Stadtrat Dr. Reiner Hofmann

Herr Stadtrat Diethard Kerkau

Seniorenbeirat

Herr Ernst Oberle

Schriftführerin

Ursula Deckert

Beginn der Sitzung: 18:30 Uhr

Ende der Sitzung: 20:10 Uhr

Tagesordnung:

5. Ortsbeiratssitzung Dorndiel am 04.05.2017

1. Begrüßung
2. Ortsrundgang

Zu TOP 1 **Begrüßung**

Herr Dührig begrüßt zum Ortsrundgang die Vertreter des Magistrates, die Ortsbeiratsmitglieder, den Seniorenbeirat und anwesende Bürger Dorndiels.

Zu TOP 2 **Ortsrundgang**

Folgende Punkte wurden beim Rundgang festgestellt:

- a) Friedhofsbesucher bemängeln den zu schmalen Splitterweg in der Mitte des Friedhofs. Dieser sei für einen Rollator bzw. Kinderwagen zu beschwerlich. Es ist kein ordentlicher Weg mehr vorhanden. Außerdem sind seitlich des Weges die Grenzplatten abgesunken.
Hier sollte Kontakt mit Herrn Schimpf aufgenommen werden.
- b) Der Platz (an der hinteren Außenmauer links neben der Ausgangstür) für die geplante Urnenwand (2 Stelen) wurde nochmals begutachtet. Ein anderer sinnvoller Platz wurde ausgeschlossen. Es wäre allerdings nochmals zu überdenken, ob nicht statt der Stelen eine Urnenwand die bessere Alternative wäre?
- c) Der Bestand der Friedhofsmauer ist recht baufällig. Es bröckelt immer mehr Verputz vom Sandstein heraus. Hier besteht Renovierungsbedarf!
- d) Bei manchen Gräbern mangelt es an der Grabpflege. Ist es möglich die Grabinhaber bezüglich der Pflege anzusprechen? Kontaktaufnahme bei wem ?
- e) Die Kette des Kreuzes in der Friedhofshalle ist erneuert. Bezüglich der Splitterbeschädigungen der Scheiben haben wir noch keine Rückmeldung erhalten.
Die Sitzgelegenheiten in der Friedhofshalle sind nach wie vor zu niedrig. Es wird beantragt die Anzahl noch um 10 Stühle zu erweitern.
Die beantragten Stuhlkissen wurden von der Stadtverwaltung abgelehnt.
In Bezug auf eine evtl. Heizmöglichkeit in der Trauerhalle teilt die Stadtverwaltung mit, dass diese grundsätzlich unbeheizt sind.

Bei Beerdigungen wurde festgestellt, dass durch die Lautsprecheranlage nichts oder kaum etwas zu hören ist. Die Lautsprecheranlage wurde seitens der Stadt überprüft. Diese sollte einwandfrei funktionieren. Für die Bedienung sind die Bestattungsunternehmen beauftragt. Eine Bedienungsanleitung liegt nicht vor Ort.

Im Nebenraum der Trauerhalle ist eine Undichte am Waschbeckenabgang vorhanden. Bitte reparieren!

Weiterhin ist der Reinigungsdienst der Trauerhalle zu bemängeln. Der Innenraum ist nicht gründlich gereinigt.

Die Stolperstelle am Tor der Friedhofshalle ist nach wie vor vorhanden. Wir haben noch keine Rückmeldung über eine evtl. Änderung erhalten.

- f) Die Überdachung der Bushaltestelle am Friedhof wurde lt. Schreiben vom 28.03.2017 der Stadtverwaltung in die Planung mit aufgenommen.
- g) In der Mömlinger Straße (vor Haus Nr. 18) ist der Kanaldeckel abgesackt.
- h) Im Fuchsweg Nr. 9 ist der Hydrant-Anschluss ebenfalls abgesackt. Außerdem hat der Belag des Bürgersteigs nachgegeben und müsste wieder angepasst werden.
- i) In der Straße „Am Haag“, die als Straße gekennzeichnet ist, befinden sich mehrere größere Wasserlöcher. Diese müssten ausgebessert bzw. aufgeschottert werden.
- j) In der Radheimer Straße (vor Haus Nr. 19) ist der Gully abgesackt.
- k) Im Bereich Ecke Radheimer Straße/Rundweg um Dorndiel sackt die Straße weg. Diese müsste wieder rausgehoben werden!
- l) Im Kurvenbereich (Rundweg um Dorndiel) befindet sich eine Tümpel-Kuhle. Diese läuft nicht mehr ab und müsste ausgebaggert werden.
- m) Die Kugel-Bäume in der Pfarrstraße wachsen zum Teil schon an die Häuser heran. Diese sollen erst im Winter 2017/2018 geschnitten werden. Hier sollte auf gleichen und regelmäßigen Schnitt geachtet werden.
- n) Die lädierten Rosen im „Rosengärtchen“ sind nachgepflanzt worden. Ein Gestaltungsvorschlag seitens der Fach-Abteilung fehlt immer noch!
- o) Die Beleuchtungs-Situation Ecke Breubergstraße/Ostring und Ostring/ Im Gehren wird zusammen mit Ortsvorsteher Herrn Dührig und Herrn Bürgermeister Ruppert während der Dunkelheit erneut begutachtet. Hier scheinen die neuen LED-Lampen nur im Umkreis von ca. 5 mtr, evtl. könnte man den Kegelbereich verändern.

- p) Von der Ecke Hirschbergstraße/Breubergstraße bis zur Landesstraße wird beantragt, dass die vorhandenen Bäume mitgeschnitten werden.
- q) Im Kurvenbereich der Ecke Ostring/Im Gehren sollte die Parksituation (rechte Straßenseite) bzw. die Höhe der Thujahecke (linke Straßenseite/Eckhaus) überprüft werden, da beim Linksabbiegen keine Einsicht der Straße möglich ist.
- r) Die Hundeabfallbehälter sind inzwischen angebracht. Allerdings ist der Abfall-Behälter im Bereich „Im Gehren 1“ an der falschen Stelle angebracht worden. Dieser sollte am hinteren Ende des Kinderspiel-Platzes befestigt werden. Bitte ändern!
- s) Der Zaun am Kinderspielplatz ist noch nicht erneuert worden. Ebenfalls überprüft werden sollte, noch der angelagerte Unrat und der Bewuchs der Bäume (Bereich Grundstück Seewiese 7)
- t) Die Kastanien am Spielplatz bleiben so stehen wie sie sind, da gesund.
- u) Hinsichtlich der Anfrage bezüglich der Dauerparker für Nichtanwohner in der Breubergstraße wurden diese an das Ordnungsamt verwiesen.
- v) Der Ahorn-Baum in der Breubergstraße (am Treppenbereich) bleibt auch stehen.
- w) Die Bank am Flur-Radweg unterhalb des Sportplatzes ist aus der Verankerung gerissen. Bitte in Ordnung bringen!
- x) Antrag an den Bauhof: Bitte den Flutgraben am Sportplatz mit in den Pflegeplan aufnehmen (mittlerweile schon wieder zugewachsen mit Brennesseln).

Herr Dührig schließt den Rundgang um 20:10 Uhr.

Karl-Heinz Dührig
Ortsvorsteher

Ursula Deckert
Schriftführerin